
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0232/2016 der CDU-Stadtratsfraktion betreffend  
Integrierte Leitstelle der Feuerwehr (CDU) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
 
1. Wie ist der aktuelle Sachstand? 
 
Die Feuerwehr Mainz wurde im Jahr 2014 durch das Ministerium des Innern und für Sport 
(ISIM) darüber informiert, dass seitens des Landes eine Prüfung der notwendigen Anzahl der 
Integrierten Leitstellen erfolgt. Die Planungen wurden daraufhin gestoppt. Anfang des Jahres 
2015 erfolgte dann die Information durch das ISIM, dass beabsichtigt ist, an der ILS Mainz 
festzuhalten. Daraufhin wurden die Planungen wieder aufgenommen und es erfolgte ein erstes 
Abstimmungsgespräch zwischen der Feuerwehr Mainz und dem Landkreis Mainz-Bingen (als 
zuständige Rettungsdienstbehörde). 

 
2. In welcher Wache soll die Integrierte Leitstelle eingerichtet werden? 
 
Es ist nach wie vor beabsichtigt, die ILS auf dem Gelände der Feuerwache 1, Mainz-
Bretzenheim zu errichten. 
 
3. Bis wann soll dies geschehen bzw. wie sieht der Zeitplan aus? 
 
Die Planungen sind sowohl mit den beteiligten Gebietskörperschaften als auch mit dem Land 
Rheinland-Pfalz als Hauptzuschussgeber zu aktualisieren. Entsprechende Gespräche werden 
derzeit geführt. Erst nach Klärung der grundsätzlichen organisatorischen und haushaltstechni-
schen Fragen kann ein Zeitplan erstellt werden. 
 
 
Mainz, 3. Februar 2016 
 
gez. 
 
Michael Ebling 
Oberbürgermeister 
 


